

El complejo mundo de las materias primas para alimentación animal



Estimado amigo, lector de Mundo Ganadero: en los últimos días tuve oportunidad, en el marco del Simposio Europeo de Porcino organizado por DSM (al que fui gentilmente invitado por su director general y buen amigo, E. Berges), de aprender escuchando una muy interesante disertación de J. de Saja (director de la Confederación Española de Fabricantes de Alimentos Compuestos para Animales, Cesfac), que habló acerca de las verdaderas razones que, en su autorizada opinión, han llevado a las materias primas (especialmente a los cereales) a la actual situación de precios (que, por cierto, en estos momentos parece un poco más calmada que hace unas semanas).

Desde la irrupción de China en escena, la diferencia entre las "disponibilidades mundiales globales" de materias primas y la "utilización mundial global" se ha ido reduciendo significativamente

Para empezar, debemos significar que, nos guste o no en este sector, se ha producido un hecho cierto y trascendente en el ámbito mundial de las materias primas para la alimentación animal (y en parte también, para la alimentación humana): desde la violenta e importante irrupción de China en escena, las diferencias entre las "disponibilidades mundiales globales" (DMG) y la "utilización mundial global" (UMG), se han ido reduciendo significativamente (lo que afecta definitivamente a los stocks mundiales y, por lo tanto, al "margen de maniobra" del mercado, restando manifiestamente holgura y tranquilidad a la situación).

No obstante, la realidad actual, en el segundo semestre de 2010, es muy distinta a la que se generó en los años 2007-2008, como así lo ha reconocido también el propio comisario europeo D. Ciolos, que ha comunicado en el Consejo de Agricultura (respondiendo a la petición inicial de Polonia, respaldada por otros Estados Miembro), que la Unión pondrá cereal en el mercado (sobre todo cebada, que está en estos momentos sometida al sistema de intervención-compra pública). En este marco, podrían ser comercializadas en los próximos meses unos 2,8 millones de cebada para alimentación animal y otros 2,7 millones de toneladas de cereal destinados para ayuda alimentaria a las clases más desfavorecidas.

En la mencionada crisis de hace un par de años, como sin duda recordará usted, entraron en escena (con muy mal pie por cierto) los famosos "biocombustibles" y todos sus programas de desarrollo. La producción de estos biocombustibles iba previsionalmente a consumir alrededor del 20% de las disponibilidades mundiales de materias primas (luego, en realidad, precisamente por la propia naturaleza de ineficiencia de los biocombustibles de primera generación, este consumo no alcanzó los objetivos previstos y se quedó en alrededor del 6%). Pero el daño que hizo toda esta parafernalia mediática al mercado, unida, no se olvide, a una elevada liquidez monetaria (que buscó en las materias primas acomodo) y a una relativa escasez real de las mismas (las cosechas en el verano del año 2007 fueron muy malas), fue evidente, perjudicando significativamente a todos, pero muy especialmente a las zonas menos desarrolladas.

En la actual oportunidad, la situación cerealista de este segundo semestre del presente año (mediáticamente fundamentada por una parte en los horriblemente mal gestionados incendios en Rusia que, sea dicho de paso no han afectado, por ejemplo, a la cosecha de gi-

rasol y, por otra en las declaraciones de sus dirigentes acerca del devenir de las exportaciones rusas), tiene una base claramente especulativa.

Ya en el primer semestre del presente año se registraron varios intentos (aprovechando hechos puntuales como, por ejemplo, la huelga portuaria) dirigidos a generar unas alzas no justificada en los mercados de las materias primas. Estas maniobras no prosperaron y los precios de las tantas veces mencionadas en esta carta materias primas y, por extensión, los de los piensos (de los alimentos para el ganado, en general) fueron muy razonables, lo que favoreció sin duda los balances de las ganaderías y de la propia industria de los piensos compuestos (que realmente es una industria intermediaria).

No obstante, en el tercer trimestre de este año, las maniobras especulativas (porque no hay razones objetivas que justifiquen lo que está sucediendo) han triunfado y ello ha llevado

En este tercer trimestre, las maniobras especulativas han triunfado y han llevado a un alza muy importante de los precios de cereales: estamos ante una "burbuja" que a medio plazo explotará

a un alza muy importante de los cereales (aunque como ya hemos indicado se ha atemperado en estas dos últimas semanas).

Como decía el ponente, y coincidimos plenamente, estamos ante una "burbuja" (del tema "burbujas" sabemos algo en este país ¿cierto?). Esta burbuja alcista está perjudicando muy seriamente a los ganaderos (y, por ende, a la propia industria de los piensos compuestos). Afortunadamente, no todo tiene porque ser negativo, la actual relación euro/dólar (que a medio plazo, entendemos, deberá ir acercándose al 1:1) nos favorece de cara a las importaciones, al coste de los fletes, etc. (imagínese, por un momento, lo que podría suceder si esto no fuera así).

Lógicamente cabe suponer, como siempre sucede con las burbujas, y más teniendo presentes las previsiones de cosecha, que a medio plazo explotará y las aguas "volverán a su cauce".

No obstante, el daño ya está hecho y más en la actual situación por la que atraviesan la mayoría de los sectores pecuarios de nuestro país (consecuencia también de la realidad económica general). Nos queda el consuelo de saber a ciencia cierta que "no hay mal que cien años dure".

Espero, estimado amigo, que, en nuestra próxima carta, podamos certificar una mejoría cierta de la situación. Hasta entonces un saludo muy cordial y afectuoso,

Carlos Buxadé Carbó

**ES TAN IMPORTANTE
EL INGREDIENTE ACTIVO
COMO EL CEBO QUE LO ENVUELVE**

La gama más completa de rodenticidas

BIO RAT RATIGEN RATODIF Ratolí



Cebos frescos



Bloque de parafina

Pellets

Minióvulos

Cereales

Líquidos



bioplagen
Especialistas en Biocidas

Avda. de Gines, 22, PIBO
41110 Bollullos de la Mitación (Sevilla)
Telf.: 955 77 65 77 - Fax: 955 77 65 66
bioplagen@bioplagen.com
www.bioplagen.com

